
  

 

本日は、リーダー職員研修会にご参加いただきありがとうございました。 

今後の研修等の参考にしますので、アンケートのご記入にご協力をお願いします。 

 

《以下の質問で、あてはまるものに○印をおつけください。》 

１. あなた自身について、教えてください。  

■ 年代 （２０代 1人 ３０代 3人 ４０代 4人 ５０代以上 4人） 

 

■ お勤めの場所は（水俣市 9人 芦北町 1人 津奈木町 2人 ） 

 

■ 所属する機関について 

 

 

 

 

■ 職種  

１. 介護職 4人  ２. 生活（支援）相談員 3人 ４. 事務職 1人 ５.その他 4人 

 

■ この研修を受けようと思った理由を教えてください。 

１ 職場の方に受講を勧められたため 8人 

２ 自ら研修内容に興味を持ったため 4人 

 

２. 各プログラムの内容について、感想をお聞かせください 

研修１ 講話「水俣病について」 

（講師：一般社団法人 水俣病を語り継ぐ会 理事 吉永利夫 氏） 

 【内容】 1. 理解できた 10人 2. 無回答 2人 

【コメント】 

  ・水俣病について、最近の手帳関係のことしか関りがなかったので、非常に勉強になりました。  

水俣市民として、今後も考えるようにして、風化させないようにしたい。  

   ありがとうございました。 

  ・水俣病について、あらためて理解を深められた 

  ・水俣病はよく聞くが内容なでは知らなかった事が多数あったので、勉強になったです。 

  ・普段支援者の方のお話をお聞きすることが少ないので、貴重なお話を聞けた。 

ありがとうございました。 

 ・吉永さんの話は、どちらかに偏ってない（考え方が） 色々お考えだと思いますが、出来るだ 

  けフラットな感じで私達に話して下さったので、興味を持って聞く事ができました。 

 ・水俣病のことは患者がゼロになっても語り続けないとと思います。 

 ・水俣病についての思いを改めて見直させられるよい機会となりました。 

 ・水俣病は恥ずかしくないし、水俣市民として生活している事を支障なく発言できるように 

  子供にも伝えたいと思います。 水俣病が終わるように、もっと学び語りたいと思いました。 

Ｒ4.11/8リーダー職員研修会アンケート 

１. 居宅介護支援事業所 1人 

２. 介護保険施設サービス事業所 4人 

４. 障がい者通所施設 1人 

５. その他 6人 

 

 



 

研修 ２  

 講師：熊本県企画振興部交通政策・情報局交通政策課 課長補佐 緒方 竜二氏 

 【内容】 1.役に立った 12名  2.無回答 1名 

  【コメント】 

  ・会議を通して、コミュニケーションがはかれる手法だと思いました。 今後も、研修を受 

けて参考にしたいと思います。 まだまだ、理解できないので、回数を増加して頂ければ 

幸いです。町づくりにも役に立ちそうな手法ですね。 

 ・話し合いのもち方 

 ・会議の方法や、考え方が少し変わりそうです。 

 ・ホワイトボードの活用方法が、とてもわかりやすく勉強になりました。 

 ・慣れていくことで、上手くまとめられるようになればと思う。今後に活かしたい。 

 ・最初はむずかしかったですけど、回数を重ねるうちに徐々に分かりやすかったので職場に 

  戻ってからも周りに教えていきたいと思います。 

 ・今後の会議に活かしていきたいと思います。 

 ・ホワイトボードの活用はすごくいい勉強になったし、職場等で活用していきたいです。 

 ・今後、活用していきたいと思います。 

 ・名前は聞いたことがあったが、実際にやったことはなかった。 

  頭の中だけで考えるとどうしても考えがまとまらないので活用したい。 仕事の会議でも 

  活用した方が絶対良いと思った。ありがとうございました。 

 

３.今後、このような研修の機会がありましたら参加したいですか。 

    １参加したい 12名      ２無回答 1名 

 

４.本日の研修全般（開催時期や時間配分、会場等）について、ご記入ください。 

 ・夕方、他の会議が急に入り、途中で退席いたしまして申し訳ありませんでした。 

 ・講義と実践がちょうどよい時間配分でした。 

 ・良かったです。 

 ・久しぶりの対面研修で楽しかったです。 

 ・時間的に丁度よいと思いました。 

 ・久しぶりの研修で楽しかったです。 今の部署は研修が少ないのと聞いたので、個人的に 

  興味のある研修や講演等に参加していきたいと思います。 

 ・申し分なかったと思います。 

  

５.今後実施して欲しい研修テーマや希望する講師などございましたら、ご記入ください。 

 (例)新任職員ステップアップ研修、リーダー研修、介護技術研修 ○○先生の講演会 等 
 

 

 

 

 

 

 

・ホワイトボードミーティングの研修の回数を増加して欲しいです。介護保険の担当者会議 

で活用できればと思いました。 

・介護技術研修 

・ケアの記録などの研修があれば参加したい。 

 


